
ЕГЭ по русскому 
языку

Тестовая часть 
Задание № 4



Ударени
еВ 4-ом задании требуется найти слово с 

неправильно поставленным ударением. Ниже 
будут представлены некоторые закономерности, 

ознакомьтесь с ними:

1) В ЕГЭ в большинстве случаев встречаются глаголы, в которых ударение 
падает на ЛА: брать, быть, взять, вить, врать, гнать, дать, ждать, жить, 
звать,лгать, лить, пить, рвать и др (Пример: бралА, былА и т.д.) А также 
встречаются исключения: красть, класть, слать, стлать послать пасть 
красться) Пример: клАла, послАла, постлАла, слАла крАлась, прислАла. 
Обратите внимание на глаголы на вЫ в прошедшем времени: вЫлила, 
вЫжила и т.д. 

2) Если в слове есть Ё, значит ударение будет падать на Ё. 

3) Большинство глаголов, заканчивающихся на ИТ и ИТЬ имеют ударения 
на последнем слоге (ЩемИт защемИт). Кроме: плодонОсит полОжит 
кУтит принУдит опОшлить (опОшлит, оклЕит, озлОбит, освЕдомится...)

Источник: http://rustutors.ru/zadanie-4.html



4) Деепричастия на –яв, -ыв - ав (поднЯв, принЯв и т.д) 

5) В заимствованных словах ударение падает на последний слог: 
жалюзИ партЕр экспЕрт диспансЕр дефИс квартАл 

6) В кратких прилагательных женского рода ударение падает на 
последний слог: вернА. ловкА и т.д 

7) Если ударение в краткой форме женского рода падает на окончание, 
то в сравнительной степени оно будет на суффиксе -ее: сильнА — 
сильнЕе, больнА — больнЕе,живА — живЕе, стройнА — стройнЕе, правА 
— правЕе;
 если же ударение в женском роде стоит на основе, то в сравнительной 
степени оно и сохраняется на основе: красИва — красИвее, печАльна — 
печАльнее, протИвна — протИвнее



8) В существительных с окончанием на –лог ударение 
падает на последний слог: каталОг, диалОг, некролОг, 
монолОг, эпилОг. НО: анАлог.

 9) В существительные с окончанием на -вод - ударение 
падает на последний слог: нефтепровОд, газопровОд, 
мусоропровОд. 



бАнты — неподвижное ударение на 1-ом слоге
шАрфы — неподвижное ударение на 1-ом слоге
крАны — неподвижное ударение на 1-ом слоге
тОрты — тОртов — неподвижное ударение на 1-ом слоге
кОнусы — кОнусов — неподвижное ударение на 1-ом 
слоге
Иксы — неподвижное ударение на 1-ом слоге
лЕкторы — лЕкторов — неподвижное ударение на 1-ом 
слоге
бухгАлтеры — бухгАлтеров — неподвижное ударение на 
2-ом слоге
аэропОрты — неподвижное ударение на 4-ом слоге, 
кроме формы в аэропортУ (но об аэропОрте)
мЕстностей
новостЕй

Имена 
существительные:



бОроду — 
вероисповЕдание
граждАнство
дешевИзна
договорЁнность
досУг
еретИк
знАчимость
корЫсть
лыжнЯ
мусоропровОд
намЕрение
нарОст
нЕдруг
нОготь — нОгтя — ударение на 1-ом слоге во всех формах ед. числа
кремЕнь — кремнЯ — ударение во всех формах на последнем слоге

недУг
нЕнависть
Отрочество
пОручни
придАное
призЫв
созЫв
свЁкла
сирОты
срЕдства
стАтуя
столЯр
тамОжня

докумЕнт
цемЕнт
жалюзИ
партЕр
диспансЕр
портфЕль
дефИс
шофЁр
экспЕрт
киломЕтр
каталОг
некролОг
квартАл

Имена 
существительные:



Глагол
ы:

звонИть — звонИшь, звонИт, звонИм
обзвонИть — обзвонИт
дозвонИться — дозвонИтся, дозвонЯтся
позвонИть — позвонИшь, позвонИт
перезвонИть — перезвонИт
включИть — включИшь, включИт, 
включИм
вручИть — вручИт
наделИть — наделИт
облегчИть — облегчИт
ободрИть
ободрИться — ободрИшься
обострИть
одолжИть — одолжИт
окружИть — окружИт
повторИть — повторИт
сверлИть — сверлИшь, сверлИт

сорИть — сорИт
насорИть — насорИт
убыстрИть
углубИть
укрепИть — укрепИт
щемИть — щемИт
защемИть — защемИт
накренИться — накренИтся
положИть — положИл
плодоносИть
закУпорить
откУпорить — откУпорил
клЕить
оклЕить
озлОбить
опОшлить 



освЕдомиться 
принУдить
бралА
бралАсь
добралА
добралАсь
убралА
взялА
взялАсь
гналА
гналАсь
обогналА
ждалА
дождалАсь
заперлА
заперлАсь

звалА
позвалА
отозвалА
отозвалАсь
назвалАсь
лгалА
лилА
лилАсь
 влилАсь
налилА
полилА
перелилА
облилАсь
навралА
ободралА
отдалА

рвалА
нарвалА
сорвалА
надорвалАсь
ворвалАсь
создалА
воссоздалА



занЯть — зАнял, занялА, зАняло, зАняли
принЯть — прИнял, принялА, прИняли
понЯть — понялА
снять — снялА
обнЯться — обнялАсь
воспринЯть — воспринялА
начАть — нАчал, началА, нАчали
прибЫть — прИбыл, прибылА, прИбыло
отбЫть — отбылА
клАла — в форме женского рода прошедшего времени ударение на корень 
(в отличие от большинства других глаголов из этого списка)
крАлась — в форме женского рода прошедшего времени ударение на 
корень
послАла — в форме женского рода прошедшего времени ударение на 
корень

жИться — жилОсь
баловАть
опломбировАть, в одном ряду со 
словами формировАть, сортировАть
дозИровать
чЕрпать
исчЕрпать
щЁлкать



начАв
начАвшись
отдАв
поднЯв
понЯв
прибЫв
создАв
балУясь
закУпорив

включЁнный
отключЁнный
довезЁнный
заселЁнный — 
заселенА
низведЁнный — 
низведЁн
ободрЁнный— 
ободренА
обострЁнный
определЁнный
повторЁнный
поделЁнный
приручЁнный
балОванный
избалОванный

зАгнутый
сОгнутый
зАнятый — занятА
зАпертый — запертА
нАжитый — нажитА
нАчатый — начатА
прИнятый
снЯтый — снятА
налитА
нажИвший
прожИвший
налИвший
начАвший
понЯвший
нанЯвшийся
кормЯщий

молЯщий
кровоточАщий

Деепричастия и 
Причастия(первый 

столбец)
(второй и третий 
столбцы)



кУхонный
слИвовый
знАчимый
мозаИчный
оптОвый
ловкА
вернА
прозорлИва
красИвее — красИвейший

вОвремя
дОверху
дОнизу
дОсуха
зАгодя
зАсветло
зАтемно
донЕльзя
завИдно
навЕрх
надОлго
ненадОлго
добелА

Прилагательные и 
наречия



В одном из приведённых ниже слов допущена ошибка 
в постановке ударения: НЕВЕРНО выделена буква, 
обозначающая ударный гласный звук. Выпишите это 
слово.

Практические 
задания:

1 2
3

4 5 6


